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The Wise 
veille sur nous 
 
 
Extraits du discours de  
Carole-Anne Kast, maire,  
lors de l’inauguration de la statue  
le 10 juin 2014.  
 
 
 
 
C’est avec beaucoup de fierté que j’ai le 
plaisir de prendre la parole aujourd’hui au 
nom de la ville d’Onex.  […] 
En tant que maire, il m’appartient donc de 
souhaiter la bienvenue officiellement à ce 
sage (et à son auteur, Monsieur Ugo 
Rondinone) qui va dorénavant veiller sur 
Onex et sur « notre » tram, ce raccourci entre 
le centre-ville et notre commune, ce lien qui la 
fait passer de « banlieue » en véritable 
quartier de l’agglomération genevoise.  […] 
Ce sage, ou cette sage - car finalement la 
sagesse, la spiritualité, l’élévation, la figure 
sont des mots féminins – cette sage donc va 
devenir, et l’est déjà partiellement, un des 
symboles d’Onex. […] 
Mais il est normal que les gens s’inquiètent : 
combien ça coûte ? À quoi ça sert ? Trop 
cher, évidemment trop cher pour une 
commune pauvre, la culture est toujours trop 
chère aux yeux de certains, référendums à 
l’appui. Pourtant, l’art dans l’espace urbain a 
une fonction importante, celle de faire que les 
habitants et habitantes d’un quartier 
s’identifient et s’approprient leur territoire. 
[…]Cette œuvre monumentale […] peut 
trouver sa place, ici à Onex. […] 
 

 

 
 
 
« The Wise », notre sage, a donc une fonction 
essentielle de cohésion sociale, nous rappelant que 
nous faisons partie de la même communauté. […] 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sous la figure tutélaire de « The Wise », Onex se 
fait audacieuse et contemporaine tout en 
connectant, comme Ugo Rondinone le propose, sa 
modernité avec les origines de l’homme. […] 
 
Veille sur nous, « The Wise », sur les usagers 
du tram et sur les futures générations 
d’Onésiens qui t’auront toujours vu là, comme 
la troisième église.  
 

Carole-Anne Kast 
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Chose promise… 

                       Nous l’avions  dit 

 
 

  
Soutien aux familles 
Dans le secteur des prestations sociales, nous annoncions une politique 
de soutien aux familles défavorisées, un encadrement des enfants. Le 
défi est sérieux dans le dossier de l’accueil de la petite enfance à Onex. 
D’un côté des besoins de places de garde très importants, de l’autre des 
finances communales très limitées qui ne permettent pas de créer une 
nouvelle crèche. Notre volonté était de trouver des solutions 
pragmatiques pour aider les familles onésiennes. 

 

  

Soutien aux places d'apprentissage 
Dans le secteur de l'économie, nous nous engagions à soutenir 
les entreprises qui embauchent des apprenti-e-s. Grâce au 
lancement, par le Parti socialiste d'Onex, de l'initiative populaire 
communale «Créons des places d'apprentissage pour nos 
enfants», ce projet a pu être mis en place de manière innovante. 

 

 
 

 
 
Pour un logement 
éthique 
Dans ce domaine, nous 
promettions de  favoriser 
la construction de 
logements à des loyers 
abordables. En effet, la 
question du logement est 
une des plus graves 
problématiques des 
habitant-e-s du Canton 
de Genève aujourd'hui. 
Au niveau communal, il 
est possible de faire la 
différence. 

 
 

 

Témoignage de Patrick, Onex 
La recherche d’un appartement à Genève n’est 
facile pour personne. Ayant remis l’appartement de 
ma mère, j’ai pu constater la détresse de ces 
familles logeant à quatre personnes dans un studio. 
Au jour où j’ai déposé mon dossier à la FIVO, je 
n’avais que peu d’espoir, mais un téléphone 
m’invitant à visiter un deux pièces et demie au 
Comte Géraud m’a permis d’apprécier tout le travail 
accompli à Onex. J’ai constaté sur place la qualité 
de cet appartement, qui n’est pas au rabais. 
Je ne peux que remercier, au nom de tous les 
demandeurs, la Fondation pour la prise en compte 
des personnes à faibles revenus. 
Je souhaite que cette politique du logement social 
maîtrisé soit reprise au niveau cantonal. Un véritable 
accès à des prix décents est un moyen réel de lutte 
contre la vie chère. Merci encore et bonne chance à 
tous les projets entrepris par la FIVO au service des 
habitants d’Onex. 
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Chose due !    Nous l’avons  fait 

 
 

 Familles  Depuis quelques années sous notre impulsion, plus précisément celle de 

Carole-Anne Kast en charge du dossier, la structure des mamans de jour a trouvé de 
nouveaux statuts qui lui ont permis de se consolider et de progresser grâce 
notamment à un regroupement intercommunal. Avec pour résultat des places de 
garde supplémentaires ainsi qu’une coordination pour les accueillantes familiales. Les 
socialistes ont soutenu tous les efforts d’optimisation de la gestion des crèches 
onésiennes, qui ont conduit à proposer quelques places supplémentaires par crèche 
pour la rentrée. La rénovation de la crèche Rondin-Picotin, un grand chantier priorisé 
par le groupe socialiste, permettra aussi d’améliorer la situation. 

 

 Apprentissage  Depuis l'année scolaire 2012-2013, la Ville d'Onex a été la première 

commune du Canton à soutenir les entreprises formatrices. Les entreprises sises à Onex 
qui forment des apprentis (filière CFC ou AFP) ont droit à un soutien financier annuel 
visant, avant tout, à reconnaître le rôle social et responsable qu'elles assument en 
formant des jeunes à un métier, voire à soulager ou soutenir l'engagement du maître 
d'apprentissage. Concrètement, chaque année, une entreprise onésienne qui forme un 
apprenti aura droit à 2'000 Frs sur ce simple fait, puis 1'000 Frs de plus par apprenti non 
onésien ou 2'000 Frs de plus par apprenti onésien. Par exemple, une pharmacie qui 
forme deux apprentis, dont un habite Vernier et l'autre Onex, recevra la somme de 5'000 
Frs. Un garagiste qui a un apprenti qui vient de Bernex recevra 3'000 Frs. 
En 2013, c'est près de 80'000 Frs qui ont été versés pour soutenir et encourager nos 
entreprises formatrices, responsables et qui sont souvent des petites PME (coiffure, 
ouvriers et artisans de la construction, etc.) ou des entreprises et institutions du domaine 

médico-social (pharmacie, groupe médical, EMS, crèches, etc.).                   Daniel Cattani 

  

 

 

  

 Logement   Notre magistrate socialiste, Carole-Anne Kast, est aussi 

Présidente de la Fondation immobilière de la Ville d'Onex (FIVO). Elle est 
une grande spécialiste du logement et une ancienne juriste de l'ASLOCA. 
Depuis qu'elle est à la tête de la FIVO, elle démontre qu'il est possible de : 

 Baisser les loyers des locataires d'immeubles construits il y a 10 
ans car leur rendement est supérieur aux besoins de la bonne 
gestion de la FIVO (immeuble 1-3-5-7 chemin des Pampres, à 
Belle Cour). 

 Construire un nouvel immeuble au 4-6 Comte-Géraud, 96 
appartements neufs, dont les loyers vont de 750 Fr/mois pour les 
2,5 pièces à 2'300 Fr/mois pour les 6 pièces, en passant par le 4 
pièces à 1'400 Fr/mois, sans subvention ! 

 Gérer et attribuer les logements selon des critères objectifs qui 
tiennent compte de plusieurs éléments comme l’urgence sociale, 
l’ancienneté de la demande, l’adéquation entre l’appartement à 
attribuer et le groupe familial, du lien avec Onex, etc. avec une 
méthode de points attribués aux dossiers des demandeurs. 

 Construire un nouvel immeuble à la Pralée (29 appartements 
livrés en 2015) 

Pour les esprits chagrins, il faut préciser que tout ceci ne coûte rien au 
contribuable et que la FIVO est saine financièrement, d'où les baisses de 
loyers possibles !  
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         Et pour l’avenir     

            toujours   ensemble  

   
Pour 

- Passer un bon moment de    
convivialité 

 
- Rencontrer vos élus 

 
- Partager vos opinions 

 
 
Ou tout simplement  

            …faire la fête ! 
 
 

Musique 
Animations 
Boissons 
Petite restauration 
 

Tout est prêt… 
 
Il ne manque plus que  

 
                  

 vous ! 
 
 
 

  

 
 

  

 
 

www.psonex.net 
 

  
Président de la section 

Patrick LAPALUD 
 

lapalud@gmail.com 

 

http://www.psonex.net/
mailto:lapalud@gmail.com

